

ALMERIA

Redacción, Administración y Talleres, Rambla de Alfarcos, 4.

NUMERO SUELTO, 5 CENTIMOS

FUNDADOR, MANUEL PÉREZ GARCÍA

EL DIA

DEFENSOR DE LAS IZQUIERDAS DEMOCRATICAS

ALMERIA

SUSCRIPCIONES

En Almería, un mes 1'50 pta. Provincia, trimestre 5'00

25 EJEMPLARES, UNA PESETA

DIRECTOR, JOSÉ TELLEZ MORENO

EL ASUNTO DEL AGUA

El alcalde interino echa una paletada más de cieno sobre el Ayuntamiento

Hay momentos en la vida pública, como en la vida íntima, como en todas las vidas, en que una pasión salvaje se llena de razón para obrar y decir. Uno de estos momentos, es el que nos proporciona el alcalde interino, hombre absolutamente irresponsable de sus actos políticos. Sin embargo, queremos suavizar; vamos a comentar con toda la blandura que nos sea posible, porque sabemos lo desusadas que andan las estridencias, quizás gracias al vil empleo que se han hecho de ellas en muchas ocasiones y por almas vehementes más que por almas justas, sanas y reflexivas. A nosotros, señores nos cabe la alegría de haberlas empleado para triunfar, cosa que dice la razón que teníamos. Porque que son forzosas en muchos casos nadie lo negaría, a no ser un menguado que lo nivele todo con ojeadas cursis. La más vieja experiencia nos tiene demostrado que es necesaria la energía. Lo que hay que saber es emplearla.

Bien podíamos ahora, que es caso para ello, comentar con dureza, hasta quitar el sueño de algún pobre mortal, lo hecho por el señor Alonso, loco alcalde interino, en este gran escándalo del agua. Lo hecho por el señor Alonso, es de una insensatez ilimitada. Ha confirmado y ratificado, en boba contestación al recurso de alzada del Circulo Mercantil, el acuerdo adoptado por el Ayuntamiento, el cual consiste en prorrogar (ya lo sabemos todos) por la friolera de 10 años el estúpido arriendo del servicio de aguas, o lo que es igual, quitarle al Municipio una fuente de ingresos y concedérsela, junta con la redonda, al señor López Rull. Si esto, el señor Alonso, lo ha creído en razón, que justifique su medida. Lo retamos a ello.

En tanto que no se nos desdiga, que no se nos demuestre que los equivocados no son los concejales que votaron con prisa y a espaldas de Almería la prórroga en cuestión, nuestras acusaciones continuarán su obra, continuaran en pie y cada vez más fuertes. ¿Qué no alcanzamos nada? Ese es el gran error. Alcanzaremos, conseguiremos destrozarnos aníacas y demostrar la detestable ineptitud del cabildo presente. Que se hace poco; es decir, mucho malo y nada bueno, por Almería, y este es un mal sistema que solo por amor a la ciudad desterraremos.

Ahora continuaremos con lo del agua, que no nos damos por vencidos. Nos consta que el Circulo Mercantil tampoco. El chanchullo del agua, a todas luces, significa una infamia, que trataremos de que repare quien en justicia puede hacerlo. No opinará como los concejales nuestra primera autoridad civil.

Otro aspecto moral vamos a recoger, que no es bueno acusar de irresponsable al señor Alonso sin probar la razón. Ahora vamos a defender al señor Alonso, para que no se nos moleste. Lo paradójico del mundo!

El alcalde interino no ha cometido el desaguisado de quitarle a Almería un puñado excelente de pesetas. El alcalde

de interino no sabe lo que ha hecho. Votó primero el acuerdo, como después lo ha confirmado: por que alguien se lo ha dicho. La mejor prueba de esto, es que no acertaría a defender su voto. Piensa seguramente como nosotros: que el asunto del agua, la prórroga caprichosa, es una infamia indiscutible. También como nosotros y como él, pensarán los ediles. ¿Por qué votaron, pues, lo que ninguno justifica? No queremos decir que haya habido dinero; nos contentamos con saber que ha habido, sí, conveniencia política, que es una de las más horribles conveniencias. No es, pues, culpable consciente el señor Alonso. Pero el señor Alonso, y los demás ediles que han hecho lo que él, se han incapacitado para continuar gozando de los dichos fueros de la concejalía.

Esto, mejor que ellos, lo irá viendo Almería, porque ella misma, tendrá que concebir y firmar la sentencia.

Lo que ahora consignamos, para puntualizar y darle término a este breve artículo, es que el señor Alonso, aunque no sea el diablo de esta tremenda culpa, acaba de coger la vara presidencial y acaba de ensuciarla, echando una paletada más de cieno sobre el Ayuntamiento.

LA SUERTE DE LOS NEUTRALES

Es probable que la cuestión del «Status» de los países neutrales, en el momento actual sea de mayor importancia para las razas de habla española que para todas las demás. Porque entre el número, cada día menor, de los Estados que aún permanecen oficialmente neutrales, algunos de los más importantes son aquellos en cuyo número se cuentan España y aquellas grandes repúblicas de la América Latina cuyos habitantes son de extracción española.

No pueden estas naciones dejar de preocuparse seriamente de los problemas de neutralidad que se han ido suscitando, con fuerza y urgencia crecientes, durante los últimos tres años y medio. Por la misma razón tiene que interesarles en grado extremo, en estos momentos, la actitud de los gobernantes prusianos.

En efecto, uno de los rasgos más curiosos que la guerra europea han revelado es el de la mentalidad prusiana. La expresión «revelada» debemos decir—se usa aquí más bien por conveniencia que por vía de exactitud, porque, aunque de tiempo en tiempo hemos obtenido muy curiosas muestras de las actividades del temperamento prusiano, ni siquiera el más optimista, entre quienes hayan estudiado sus alocuciones, podría en justicia declarar que tan extraordinario atributo se halla exhibido alguna vez en toda su totalidad misteriosa.

El Prusiano hace la guerra, y hace y mata enemigos; con cuantas armas puede poner en juego, obuses, balas, gas ponzoñoso, torpedos, bombas aéreas, y, por último, sin que sea esta la menos importante, la distribución organizada de mentiras y calumnias que desde su punto de vista, considera provechosas. Ahora bien; tal procedimiento, aunque no excusable, es comprensible hasta cierto punto. El prusiano es experto tanto en hacer la guerra como en crearse enemigos, y puede tenerse la seguridad de que atiende a estas cosas con la minuciosidad y con la perfección característica de su raza.

Nada hay de sorprendente en todo esto. Lo que sí sorprende es el tratamiento que los prusianos dan a aquellos a quienes desean llamar amigos suyos. Por afición favorita el prusiano prefiere los súbditos a los amigos. Sin embargo, para la realización de sus propósitos, no ignora en manera alguna las ven-

tajas que pueden derivarse de la posesión de influencias amistosas. Y por tanto, se preocupa cuidadosamente de crear y de conservar cuantos vínculos de este carácter le sea posible y que puedan serle útiles.

En relación con esto surge una de las características más sorprendentes de la política prusiana. Parece que, con el fin de conquistar y conservar sus amigos, el prusiano cuenta exactamente con los mismos métodos que con tanto entusiasmo emplea para acarrear enemigos y para su destrucción. El número de navios neutrales hundidos y los miles de marinos ahogados y asesinados brindan un testimonio lúgubre y el cuento de lo que decimos.

Las protestas de los neutrales, han sido vitales; y continúan creciendo diariamente; pero a todos y cada uno el prusiano da la misma respuesta estereotipada. Explica que si emplea esas armas contra sus amigos no lo hace sin pensar. Si ellos pudiesen ver en el fondo de su corazón, alega, probablemente descubrirían que esta tan apenado como los demás. Más, no le queda otro camino: lucha por la libertad de los mares. Su campaña exige una política determinada. Uno de sus primeros axiomas es el que todo buque neutral que surque el Océano será torpedeado y lanzado al fondo del mar, si tal es posible.

Es este el primer paso; explica el alemán, hacia el período milenario que habrá de brindar al mundo la libertad de los mares. A veces algún neutral ha pedido alguna vez; pero la única explicación racional parece hallarse en la teoría de que el generoso alemán no tienen otra ambición, que la de libertad a las fatigadas ondas de la carga de conducir en su seno toda quilla que no sea una quilla germana.

El razonamiento que este conduce no deja de ser algo extraño. Todo aquel que no está conmigo está contra mí, declara el germano entusiasta. Por tanto es claro que ningún neutral que se respete puede dejar de ser germano en el fondo de su corazón, y como resultado de esto es inconcebible que se atreva a enviar sus navios al mar a sabiendas de que tal cosa es inconveniente para Alemania.

Pero si el neutral hace tal cosa, continúa el teuton en su razonamiento, no cabe duda acerca de lo que le pasa; es un degenerado. Son degenerados cuantos se oponen al progreso del militarismo prusiano; y como tales deben asumir las consecuencias. Este culto tiene un mérito; el de ser único. Pero elimina los neutrales.

Del Gobierno civil

Pocas noticias nos comunicó ayer el señor Viala.

Lo primero que presenciarnos al penetrar en el despacho fué una discusión entre el alcalde interino y el presidente de la Diputación.

—Que si yo le embargo—decía uno.—Pues yo lo echo a usted a la calle—decía el otro.

Mientras tanto el gobernador se reía y nosotros hicimos lo propio; porque al señor Lozano no se le ocurre más medida para salvar la caja de la Diputación, que embargar al Ayuntamiento de Almería.

Pero don Domingo no hay proposiciones para quedarse con el Contingente provincial; con cuya cuota había para cubrir todos los gastos?

Si no quiere debilitarse la cabeza en concebir proyectos económicos que pongan a salvo los intereses de aquella casa, acepte la proposición más ventajosa y retirese a descansar, por que la verdad, desde que es usted presidente, no hemos visto nada que merezca tenerse en cuenta.

Ahora pasemos a relatar las noticias del gobernador.

Vimos una carta del conde de Villamonte en la que le decía que se habían reunido los diputados y senadores de nuestra provincia para ocuparse de la próxima campaña vera.

Nos dijo también que había prohibido la mendicidad, dando órdenes a la policía, para que sean llevados al Asilo los pobres que encuentren en la calle.

—Y por último que los betuneros contribuirán también con impuestos para ayudar al problema de la mendicidad.

Para mañana

Para publicarlo mañana hemos dejado un interesante escrito de importancia local, que nos ha remitido la Junta de defensa del comercio. El no contar con el espacio suficiente en nuestro número de hoy, nos ha hecho adoptar esta medida.

Política española

(POR TETÉGRAFO Y TELÉFONO)

Consejo de ministros

Madrid, 15.—Se ha celebrado Consejo de ministros, con más puntualidad que la de costumbre.

El señor Maura, no obstante la afección que padece, ha asistido, por no demorar el acto, en el cual, según él, había que tratar de asuntos de gran importancia.

El general Marina, a la entrada, dijo que en el Consejo daría cuenta de asuntos que tiene en trámite.

Añadió, que se ha exagerado mucho sobre el conflicto de los artilleros. Esto—dijo—presentaron correctamente su reclamación, haciendo observaciones dentro de los límites de la más rigurosa disciplina.

Consideró el general Marina, que el asunto se había resuelto.

Llegó el señor Ventosa, quien manifestó que daría cuenta de varias propuestas, y que informaría de las negociaciones seguidas por él con los navieros.

El Gobierno—agregó—se inspira en un espíritu de concordia y necesita garantizar el tráfico.

El señor Dato, dijo que se ocuparía de asuntos extrangeros, y anunció que en breve quedará regularizada la exportación de los vinos.

Al llegar el señor Besada, un periodista le preguntó que si llevaba en cartera los expedientes relativos a la mejora del personal de su Ministerio, y contestó que el asunto competía al presidente.

El conde de Romanones llevaba al Consejo asuntos en trámite.

Nota oficiosa

Terminó el Consejo a las dos de la tarde. Ha sido muy laborioso.

La nota oficiosa que han facilitado, da cuenta en primer término, de que el señor Ventosa había explicado las negociaciones hechas por él cerca de los navieros, como también la incidencia originada por la exportación de nuestros vinos.

Se ha aprobado un proyecto regulando la situación y retribuciones de los empleados civiles.

Se ha acordado unánimemente que se efectue el cumplimiento riguroso de la Real orden sobre la disolución de las Juntas de Defensa, quedando los ministros encargados de imponer severamente las sanciones que sean oportunas.

Se ha concedido un indulto, para dos reos sentenciados a pena de muerte.

En la nota oficiosa no dice que se haya tratado en el Consejo algún asunto más de los impuestos.

Declaraciones políticas

Madrid 15.—Un personaje que milita

en el partido conservador, comentando los rumores circulados en estos días respecto a la incorporación del señor La Cierva al partido datista, decía que en el año 1915 se intentó esto no llevando a efecto por ciertas circunstancias.

Continuó diciendo que al ex-ministro de la guerra le había satisfecho el discurso del señor Dato, en la parte que se refería, a que el jefe de dicho partido fuese elegido por las masas.

Ultimamente dijo que creía que en el señor La Cierva habrían desaparecido los escrúpulos que le impedían el ingreso en el partido del señor Dato; pues tanto este como los demás partidos conservadores, solo se inspiran en las doctrinas del señor Cánovas.

La cuestión naviera

Madrid 15.—Esta tarde visitaron al señor Ventosa, los navieros, tratando sobre la incautación de la marina mercante.

Las gestiones van por buen camino, esperándose, un pronto y armonioso arreglo.

La junta Consultiva de comercio

Madrid 15.—El Director general de comercio se ha reunido con la junta consultiva de las cámaras de comercio.

Se dió cuenta de la dimisión presentada con carácter de irrevocable por el señor Echevarría como presidente de la de Bilbao.

La junta propondrá al Consejo la disolución de la Cámara de Comercio de Bañeza.

La fiesta de la Agricultura

En el salón de actos del Instituto se reunieron ayer algunos representantes de las organizaciones agrícolas de Almería para iniciar en la provincia la simpática fiesta de los agricultores.

La Asociación general de agricultores y la Sociedad general de ganaderos envió a la Cámara agrícola una especie de cuestionario en el que se tocan puntos de gran importancia, conducentes al fin determinado de que en todo tiempo haya una representación en Madrid que en cualquier momento, pueda elevar a los poderes públicos los ecos de los agricultores y ganaderos de toda España, sin que se entienda por esto que pierdan autonomía los diferentes organismos.

La mesa en la reunión de ayer la componían los señores Callejón, presidente del Consejo de Agricultura, Rubira, vocal del Consejo, Molero, presidente de la Cámara Oficial, García Algarra, presidente del Sindicato agrícola y Pérez García, catedrático de Agricultura de Instituto.

Se cambiaron impresiones sobre la agricultura nacional y provincial, y acordaron unas bases que después de redactadas se facilitarán a la prensa.

Se acordó también que el año próximo se celebre esta fiesta con una gira al vecino pueblo de Pechina, donde los excursionistas visitarán algunas de las fincas, que se cultivan por procedimientos modernos.

De las peticiones de los obreros

El otro día al enumerar las peticiones hechas por la Federación de Sociedades obreras, no nos fué facilitada la que a continuación reproducimos.

Solicitaron del Ministro de la Guerra, que libere la cantidad necesaria para la terminación de las obras del Cuartel de la Misericordia.

Las peticiones que hicieron a la Junta de Obras del Puerto, de los obreros hidráticos y que han sido denegadas, consistían en 25 céntimos de aumento en el jornal, o 26 días de trabajo durante el mes.

La vieja nigromántica

En tus ojos gitanos de infierno y brujería he leído tu historia sangrienta y sensual; ya sé que fuistes reina de la gitanería y conoces la ciencia del placer y del mal

Por tu mirar sábdico, buido y agorero pasa a veces la sombra de un recuerdo lejano... Era un gitano, chulo, jarifo y altanero y era un marqués nervioso, erótico y mundano.

Luce como un destello la navaja asesina y en un peño florece la rosa purpurina de un roto corazón... El recuerdo es en ti

como un aliento vago de juventud... y ries... Luego, al sentirte vieja, impotente, sonries y joh que amarga es tu risa, gitana zahorll

P. López Almécija

El tío del Tesoro.

Pues señores, y no es cuento. Erase que se era un honrado sastre apellidado Truque, que abandonando las agujas, dedal y tijeras, echó mano de un azadón, una espuerta y un pico, y allá se fué nuestro hombre a los solares de Santa Rita, a buscar el apetecido tesoro que por tres veces seguidas, se encargó Mofoeo de comunicarle el sitio donde se encontraba.

Los golpes de azadón que hacen más ruido que pasar hilvanes, despertaron a los vecinos de las pocas casas allí construídas, y estos avisaron seguramente a dos guardias nocturnos que sorprendieron al inspirado Truque en su difícil tarea. Gran trabajo costó a los serenos convencerle que dejara su labor para la mañana siguiente, pues nadie más que él, el mismísimo Truque sacaría el tesoro.

Próximamente a las doce, dejó el trabajo el novel descubridor de tesoros; pero ayer antes de las cuatro de la madrugada, ya estaba escarbando nuevamente.

El sol, enemigo de los inspirados por ensueños de oro, hizo retirarse a Truque, no sin haber enterrado el camino obscuro de su felicidad.

Pobre Truque; hoy podía ser un Creso, sin la intervención de los serenos.

Por eso el buen sastre no los quiere y les desea un alcalde que no les pague nunca.

Una alcaldada.

Lo hecho por el alcalde interino señor Alonso, dejando cesante a doce guardias municipales, incluyendo a los inspectores, merece toda nuestra censura.

No nos importan los individuos que han quedado sin ocupación, ni los que hayan sido agraciados. Tan malos son unos como otros; pues todos deben sus empleos a sucios servicios electorales, prestados a los políticos de oficio.

Lo que censuramos y combatimos es el procedimiento, ajustado perfectamente al modo de obrar de sus maestros en el campo de la política de campanario, que es la que viene practicándose desde fecha muy remota en nuestra vejada Almería, y a la que odiamos con toda nuestra alma, porque constituye las conciencias, y humilla a los hombres ante el favoritismo en los empleos oficiales.

Siempre que se presenten casos como este; diremos como decimos ahora: que lo hecho por el señor Alonso ha sido una alcaldada.

Lea usted mañana "El Día"

Registro social.

Hoy saldrá para Daltas con objeto de ver a su señor padre, el director del Instituto general y técnico, don Gabriel Callejón Maldonado.

Regresará el sábado.

Se encuentra bastante mejorado y ha podido abandonar el lecho, nuestro compañero de redacción, don Domingo Fernández.

Hoy regresará a Granada el ilustre catedrático de aquella Facultad de Medicina, don Fermín Garrido.

CONTRA EL IMPERIALISMO

POR TELEGRAMA

Parte francés

Madrid, 15.—El parte oficial que transmiten hoy desde París da las siguientes noticias.

Sigue con gran violencia el bombardeo en Montdidier y Noyon.

No obstante la intensa resistencia del enemigo, al sur de Ailette nos hemos apoderado de un puesto de gran importancia estratégica, y de otro no menos importante en la región del Avre.

Nos hemos mantenido en ellos a pesar de los fuertes y repetidos contraataques del adversario, al que le hemos hecho un crecido número de prisioneros y de bajas.

También hemos rechazado sangrientamente y consiguiendo efectos deplorable para las fuerzas enemigas, varias tentativas de avance realizadas por ellas al sur de Noyon y al norte del camino de Damas.

Parte turca

Madrid, 15.—El parte transmitido desde Palestina, acusa que desde la costa hasta el Jordan se nota gran actividad mediana por parte de amos bandos.

En la orilla oriental del Jordan se ha intensificado el bombardeo.

En las demás regiones hay calma relativa.

Parte alemán

Madrid, 15.—El parte oficial alemán dice:

Hicimos 120 prisioneros en las luchas locales al N. de Keunuel.

Los franceses atacaron en dicha región siendo rechazados.

Nuestras tropas iniciaron varias ataques para sorprender a las fuerzas enemigas que se estaban relevando, causando sangrientas bajas.

En toda esta región hay fuerte artillería.

Cañoneo violentísimo en Lys, Canal Basée, Scarpa, Avre y Somme.

Penetramos en las posiciones enemigas de la carretera Bray-Corby donde nos mantuvimos apesar de los contraataques enemigos.

En Castell, rechazamos fuertes ataques ingleses.

Continúan los combates de patrullas.

Hemos derribado cinco aparatos. Nuestra artillería ha bombardeado con éxito a Calais y Dunquerque.

En los demás puntos la lucha estacionada.

Cuerpo de voluntarios?

Madrid 15.—Comunican de Viena, manifestando que en dicha población se habla de que en Grecia se trata de organizar por Venizelos un cuerpo de voluntarios para vigilancia interior.

Se cree que esto obedece a satisfacer miras políticas del que pretende organizar dicho cuerpo.

Nota oficial

Del centro regionalista andaluz

Por conocer que en Almería existen distinguidos amigos, que sienten predilección por el fecundo ideal regionalista; reproducimos de "El Liberal de Sevilla, el siguiente suelto, que es harto interesante, y harto claro en cuanto afecta al primordial objeto que persigue una bien entendida comunión de las regiones.

Con objeto de terminar de una vez y para siempre las dudas de quienes desconociendo los ideales del regionalismo andaluz pretenden situarnos en uno u otro extremo de la política al uso, la Junta directiva de esta institución declara que la forma de gobierno y la postura o posición política son cosas ajenas a la naturaleza misma del regionalismo andaluz, que tiene definido un programa práctico de acción, de acuerdo con la naturaleza e idiosincrasia peculiar de nuestro pueblo.

Cualquier iniciativa que tienda a levantar el espíritu o la vida del pueblo andaluz será por nosotros apoyada; venga del sector izquierdas o del sector derecha.

En cuanto a las declaraciones republicanas que dice el suelto de "El Liberal" hará públicamente en breve don Blas Infante, hacemos constar que el presidente del Centro Andaluz otro regionalista, particular o públicamente, las ideas que estime oportuno; pero que el regionalismo es doctrina desingada de todo personalismo, y por tanto, sean cuales fuesen esas manifestaciones, republicanas o monárquicas, o de cualquier profesión de fe política, el regionalismo, y por consiguiente, el Centro Andaluz que lo presente, no será por que no puede serlo, dada su naturaleza ni monárquico ni antimonárquico, ni republicano ni antirrepublicano, cualidades estas independientes y distintas de la naturaleza del regionalismo.

En el Mercado

Pescado

Ayer entraron en el mercado para el consumo público 2.006 kilos de pescado.

Otros artículos

Las patatas se cotizaron en el día de ayer a 9 y 9,50 pesetas los 46 kilos, tomates a 6 y 7 pesetas arroba; pepinos a 3 00 idem idem; judías a 2, 3 y 4 idem idem.

Las patatas

Ayer continuaba las escasez de patatas.

Ingresaron en el mercado de 25 a 30 sacos.

Multas

Ha sido multado en una peseta José Bautista por perder sus mercancías falta de peso.

# LA SOMBRERERÍA DE JOSÉ PLAZA MILAN

Acaba de recibir 15.000 sombreros para novedad, ala doble, precio fijo. Grandes novedades. No comprar sin visitar antes esta casa. - 8, Tiendas, 8.

**canto redondo a 4 ptas. Y 25.000 sombreros a cinco pesetas para fantasia.**

## Vergonzas del Municipio

Señor alcalde!  
Ayer mañana, recorría las calles de la capital un pobre y desgraciado hombre gravemente enfermo, implorando la caridad, para reunir algún dinero con que poder comprar una medicina necesaria para su curación.

Según nos informan personas que se dicen bien enteradas de lo ocurrido, las medicinas indicadas por el médico del distrito donde habitaba dicho enfermo no han sido despachadas por las farmacias que tienen a su cargo el servicio de la beneficencia.

Como nosotros entendemos que en los presupuestos del Ayuntamiento, hay consignada una muy crecida suma para estas necesidades, protestamos del inhumano y vergonzoso hecho, como así mismo rogamos al señor alcalde, corrija estos escandalosos e intolerables abusos.

Esto, sin perjuicio de que cuando tengamos un poco de más espacio digamos cosas de peso relacionadas con el asunto de las recetas. Ahora estamos con el agua.

## Los mármoles de Macael

### La falta de material ferroviario.

El alcalde de Macael ha dirigido una comunicación al gobernador civil, dándole cuenta de que se encuentran detenidos en aquel pueblo cantidades de mármoles procedentes de las canteras y fábricas de pulimentos, sin poder exportar a causa de la falta de material ferroviario.

El gobernador ha trasladado el oficio al ministro de Fomento.

Con esto, ha cumplido oficialmente, pero nosotros quisiéramos en bien de aquel pueblo, que dada la amistad que une al gobernador con el señor Cambó, pusiera de su parte, porque en aquella villa, además de la agricultura, los renombrados mármoles constituyen la principal fuente de riqueza, ocasionando con la falta de transporte, grandes perjuicios a aquellos industriales.

## AVISO

Por acuerdo de su Junta Directiva la Cámara agraria oficial de Almería se reunirá en Asamblea extraordinaria para tratar de los asuntos que en edicto puesto en la tablilla del domicilio social se expresan, el día 2 de Junio del corriente año y caso de ese día no reunirse número suficiente reglamentario de socios se verificará al siguiente día igual hora siendo obligatorios sus acuerdos cualquiera que sea el número de los asistentes.

## NUESTRO CLIM

Temperatura máxima 19°  
Mínima 13°

## NOTAS MINERAS

**Registros**  
Don Francisco Clemente Baeza, solicitó ayer la propiedad de doscientas pertenencias de mineral de hierro, con el título de «Málaga», número 34.399 en los términos de Laroya, Purchena y Macael.

**Renuncias**  
Don Manuel García Vinuesa ha renunciado a la propiedad de los registros «Español», número 34.147 y «Láizis», número 34.748 ambos de los términos de Félix y Vicar.

## El libro de un almeriense

Por tratarse, más que de un querido amigo, de un almeriense, cuyos notables méritos se le reconocen y se le elogian, reproducimos a continuación el juicio halagüeñoso que el libro de don José Godoy Ramírez, «Bunquejo geológico histórico de la actual provincia de Almería», editado recientemente—le ha merecido al reputado crítico de «El Sol», importantísimo diario madrileño, don J. Bauhin Cereceda.

Dice así:  
«El autor advierte como este trabajo fué escrito en los años de sus estudios universitarios y como, respetado en su forma literaria, fué reformado en el plan y extensión, por motivo de sobriedad científica.

En pocas páginas se intenta dar una más exacta idea posible de la paleogeografía de la provincia de Almería desde que en la era arcaica aparece ya el macizo de la sierra de los Filabres, hasta el estado presente del modelado de dicha provincia andaluza. Es, antes que un trabajo de prólogo de campo, un estudio erudito. En pocas páginas se da cuenta de todas las vicisitudes geológicas por que la tierra almeriense ha ido pasando, sirviéndose con un criterio claro y ordenado, de todos los trabajos de los distintos geólogos que

sobre ella escribieron. Es un estudio de conjunto adecuado al propósito.

Los apéndices y la bibliografía muy cuidada—, interesantes y completos. Acompañan algunos esquemas paleogeográficos en las distintas edades.

## Noticias generales

POR TELÉGRAFO Y TELEFONO

### La visita de unos asambleístas

Madrid, 15.—La Asamblea de agricultores ha dado hoy término a sus tareas.

Han hecho una visita a la Moncloa los asambleístas, donde han presenciado ensayos de algunas máquinas agrícolas.

Recorrieron la instalación pecuaria y la Granja, examinando unos motores de 100 caballos que abren tres surcos simultáneamente de 75 centímetros de profundidad.

### Contrabando

San Sebastián, 15.—Los carabineros de Irún han sorprendido un contrabando de muchas cajas de fideos y gran número de sacos de lentejas.

### Hidroaviones franceses

San Sebastián, 15.—Hoy a las 6 y media de la mañana se han visto pasar frente a esta capital dos hidroaviones franceses.

Volaban a unos 50 metros de altura y se dirigían hacia la costa francesa.

**MUEBLES**  
LOZA Y CRISTAL, CUADROS Y ESPEJOS, PERFUMERIA, JUGUETERIA, ETC.  
BAZAR EL LEON  
Tiendas, 6 UBALDO ABAD Rostrico, 4

LABRADO EL AMO CON TRACTOR  
Fato. Información

**RECLAMACIONES A LOS FERROCARRILES.**  
**JOSÉ ALCARAZ JIMENEZ.** Méndez Nuñez, 22

## Municipalidades.

### Por falta de número

La comisión de Hacienda que estaba citada para ayer, no se reunió por falta de número.

—Por idéntico motivo la Comisión de Festejos tampoco se reunió, que estaba citada para el mismo día.

—La reunión de concejales con objeto de designar quienes habían de ir a Madrid para hacer personalmente la petición de guarnición para nuestra ciudad; no pudo llevarse a efecto la designación de los ediles, por que no asistieron nada más que tres de ellos.

El alcalde visitará a los que no han asistido, y formará la Comisión entre los que puedan costear los gastos que ocasionen.

—La de Ornato ha sido la única que se ha reunido, despachándose asuntos de trámite.

### Concurso adjudicado

El concurso anunciado para dotar al Mercado de cristales, ha sido adjudicado en la cantidad de 275 pesetas.

### Multa

Se ha sido impuesta una de 10 pesetas a Juan Fuentes por vaciar los escombros de dos carros en la Rambla de Belén.

### Existencias en Caja

Las existencias en metálico en la Caja del Ayuntamiento en el día 15 son las siguientes, 490,29 pesetas (cientos) y 262,92 pesetas (carcelario).

En el día de ayer no se efectuó ningún pago.

### Lo que dice el señor Alonso

Nota oficiosa facilitada por el secretario especial de la alcaldía.

—La entrada de pescado en la Plaza de Abastos ha sido abundante, pasando de los 2.000 kilogramos que son los fijados para el consumo.

—El señor Alonso ha dirigido dos visitas al mercado en compañía del señor Fuentes, habiendo visto con gran complacencia que tanto en la Alhóndiga como en los puestos de venta se ha procedido al saneamiento de aquellos sitios.

Notó también, que había falta de algunos artículos de primera necesidad, y se propone realizar una activa labor para que esto no suceda, ayudando de este modo a las gestiones del gobernador civil.

En la alhóndiga había pocas existencias de patatas si bien estuvieron los puestos abastecidos.

—Igualmente visitó el Matadero, dando las órdenes oportunas para que teniendo en cuenta las condiciones del local, se realicen los servicios del mismo, lo más higiénicamente posible.

—Piensa normalizar el servicio de vigilancia, para esto quiere organizar la guardia municipal, y ha empezado por dejar cesantes a doce empleados entre ellos a los Inspectores señores Ramón (Jefe) y Abad, (honorario) sustituyéndolos por Miguel Zapata González y Julián Marquez, respectivamente. Los restantes también han sido sustituidos.

## NOTAS BREVES

### De Medicina

Se ordena la inserción en el Boletín Oficial de una circular relativa a que pueda reclamar lo que interese en contra del nombramiento de don Sebastian Caballero para el cargo de Subdelegado de Medicina y al efecto pueden enviar los antecedentes que consideren pertinentes el Ministerio de la Gobernación.

### Ingreso

Se ha dispuesto el ingreso en el Manicomio del demente de Dalías, Ramón Rodríguez Barranco.

### Amillaramientos

El alcalde de Alsédux solicita se inserte en el B. O. una circular relativa a la formación de los apéndices de amillaramientos de fincas rústicas y urbanas.

### De negocios

Ha salido para Jaén, Granada y Murcia, el viajante de la acreditada sombrería de don José Plaza Milán, don P. Miguel Martínez con las muestras de sománeros de la actual temporada.

Buen viaje y mucho negocio.

Mercancía decomisada que resulta buena.

En la tienda de comestibles propiedad de don Antonio Navarro Viçlana, fué decomisada una partida de arenques, que analizada en el Laboratorio Municipal resultó en buenas condiciones para el consumo.

### Inspector de municipales

Ha sido nombrado Inspector de la guardia municipal Miguel Zapata.

### Casa de socorro

Ayer fueron curado en este Establecimiento Francisco Cruz Lopez, Julia Garcia Mercade, y José Garcia Felices.

Guardia para hoy: Médico.—Don Juan A. Martínez Limones. Practicante.—Don Antonio Herrera Garcia. Retén de 6 a 8 tarde.

Médico, don Rafael Garcia Alonso Practicante, don Manuel Gil Segura

### Perdida

Cachorra podenca, color canela clara, pelo fino, que atiende por «chula», se ha extraviado. Se le gratificará al que la presente a Vicente Blanes.—Calle Lopez de Vega num. 1

## Los empleados que no han cobrado

Ayer visitaron al Gobernador una comisión de empleados de la Diputación para ver si habían dado resultado las gestiones echas en su favor por el señor Viala.

Hasta ahora sabemos que nada se ha adelantado. Solamente el Ministro de la Gobernación les recomienda que tengan confianza en su jefe.

Estos sufridos empleados se lamentan, que sus pretensiones no hayan sido atendidas.

Esperamos que el señor Viala lo arregle, pues ya que con los empleados Municipales consiguió, sería de mal efecto que los de la Diputación no tuvieran la misma suerte, si se llama «suerte» lo que en justicia les corresponden.

## Sección judicial

### No ha lugar

En el recurso de casación interpuesto por don Antonio Gonzalez Egea y don Francisco Román Orozco, contra el auto de sobreseimiento libre, dictado por la Audiencia de Almería, en la causa del Juzgado de la Capital, contra don José Rumi Abad y don Francisco Gonzalez Ruiz, Abogados, por el supuesto delito de falsedad y estafa, cometidos por dichos señores como Contadores, en la partición de los bienes relictos de don José Gonzalez Canet se ha dictado por el Tribunal Supremo el auto cuya parte dispositiva dice así.

Fallamos: Que debemos declarar y declaramos no haber lugar el recurso interpuesto contra el auto de 2 de Julio de 1917 por don Antonio Gonzalez Egea y don Francisco Román Orozco, a quienes condenamos en las costas y la pérdida del depósito constituido al que se le dará la inversión correspondiente. Comuníquese esta resolución a la Audiencia de Almería a los efectos oportunos.

## PROVINCIA

### Robo en un cortijo

En el cortijo que en Alhama posee don Gabriel Calvache Lopez, en el pago del Doctor, le fueron sustraídos en la noche del doce del actual, una maquina para alambrar, un cubo de zinc y dos quintales de azufre, mineral cuyos efectos fueron valorados aproximadamente en 60 pesetas.

Los autores del robo para efectuar este, hicieron un boquete en uno de los muros del cortijo, descorriendo sin gran trabajo la falieva de una ventana interior.

De las gestiones practicadas para esclarecer el hecho, resulta que los «cacos» derribaron la techumbre de un cortijo que linda con el primero, penetrando en el, rompiendo con un martillo un tabique que comunica con la propiedad de don Juan Lopez Vargas, el cual también ha notado la falta de varios efectos de escaso valor.

La guardia civil ha reconocido las inmediaciones del hecho, no encontrando a los ladrones, aunque tienen noticias de un sujeto que no ha podido detener y que consideran mezclado en el robo.

Este se llama José Artes Marin, y es natural de dicho pueblo.

Este se llama José Artes Marin, y es natural de dicho pueblo.

## TORERIAS

### POR TELÉFONO

Madrid, 15.—Hoy se han lidiado en esta plaza toros de Benjumea, por Gaona, Joselito y Fortuna.

Gaona despachó su primero de media estocada mala y un descabello.

Joselito dió al segundo una estocada desorendida.

Al quinto, lo pasaportó de media atravesada y un descabello.

Fortuna después de una buena faena de muieta, tumbó al tercero de media estocada.

En el sexto empleó un pinchazo y media estocada buena.

## SECCION COMERCIAL.

### Panaderias

Emilio Tellez. Bermudez, 8, (antigua Tahona). Pan caliente a todas horas. Elaboración esmerada. Peso cabal.

### Ofertas y demandas

Se vende una báscula para pesar hasta mil quinientos kilos. Razón en esta Administración.

Se vende una cama de matrimonio, de nogal del país, por no ser de estilo inglés. Razón en esta Administración.

Se vende un cable de alambre de 88 metros y cuatro milímetros de grueso. Razón en esta Administración.

Se desea comprar una escopeta de dos cañones, calibre 12, palanca cimera y llave de retroceso. Razón en esta Administración.

### Pasterias

No es amor propio. Lo dicen las personas inteligentes. El pan y los pasteles de La Bizcochera, es lo mejor que se fabrica en Almería. No sean ustedes rutinarios. Visiten este establecimiento y se convencerán de la gran comodidad que hay para tomar un pastel. Navarro Rodrigo, 4.

### Vinos y aguardientes

Grandes Bodegas «El Patio». Los mejores vinos y anisados se venden en estas Bodegas y a precios baratísimos. No comprar en otros establecimientos sin antes ir a las Bodegas «El Patio». No equivocarse Bodegas «El Patio». Calle Real frente al Juzgado.

### Ferreterias

Andrés Sarabia. Granada, 15. Herramientas y objetos diversos. Puntas de París. Carburador de calcio. Especialidad en porcelanas.

Horas de Administración: De 11 a 1 y de 5 a 7

## Carreras especiales y universitarias

Preparación para ingenieros civiles. Ayudantes y Sobrestantes. Carreras militares, Aduanas, Correos y Telégrafos. Facultades de Ciencias, Derecho y Filosofía. Magisterio completa. Informará, D. Manuel Pérez Garcia, catedrático de la Facultad de Ciencias del Instituto. De 3 a 5 de la tarde. Regocio, 23.

## Banco Español de Crédito.

Capital 20.000.000 de pesetas

AGENCIA EN ALMERIA

Caja de ahorro.

Las imposiciones en la Caja de Ahorro producen un interés de 3 por 100 acumulable en 30 de Junio y 31 de Diciembre. Pueden hacerse ingresos y retirar fondos en cualquier momento sin previo aviso.

Horas de Caja para las cuentas de ahorro: de 19 a 2 y media y de 4 a 6 todos los días laborables.

## ACEITE DE HIGADO DE BACALAO

Emisión de Scott y demás marcas. Acaban de recibirse importantes partidas en la acreditada droguería

## EL ARCO IRIS

## BUSTOS

Droguería La Alhambra

Material fotográfico.—Perfumería. Pintura.—Droguería en general.

Calle de Granada, 37.—ALMERIA.—Teléfono 88

## ¿Necesita usted algunos muebles?

En este caso antes de efectuar sus compras, le interesa visitar los grandes almacenes que la CASA FERRERA tiene establecidos en la calle de Martínez Campos, esquina a Aguilar Martell, donde hallará cuanto precisa un MENAJE completo de cualquier clase, siempre a precios reducidos.